

# EL COMBATE

SEMANARIO REPUBLICANO INDEPENDIENTE

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGIÓN

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN BÉJAR: Un mes, 0'25 ptas.— Un trimestre 0'75 id.  
EN EL RESTO DE ESPAÑA: Un trimestre 1 pta.  
Número suelto 5 céntimos.—Atrasado 10.  
Comunicados, anuncios y reclamos á precios convencionales.  
PAGO ADELANTADO

## DIRECTOR:

**Don Ramón Martín Bonisana.**

## PROPIETARIO:

**Don Mariano Izquierdo.**

## ADVERTENCIAS

La correspondencia administrativa al propietario, Plaza Mayor 11 y la literaria, al director, Mayor de Reinoso.  
Dirección telegráfica: "COMBATE,"

## CONFITERÍA

DE

## HILARIO MATEOS

Esta acreditada casa confecciona cajas en raso y papel imitación piel, para bodas y regalos, desde los precios más reducidos hasta los más elevados.

Así mismo, pone en conocimiento del público que expende toda clase de turrones.

## Los analfabetos del teatro

Las personas que acuden por la noche al teatro á presenciar las funciones cinematográficas, tendrán forzosamente que renunciar á esta diversión, si no se trata —por quien deba— de imponer un enérgico correctivo á los desahogados que convierten el coliseo en escuela de malas costumbres.

Son muchas las familias que se quejan —con sobrada razón— de las groserías de unos cuantos ciudadanos, que creen que el teatro es una plaza de toros ó una barraca de feria, en cuyos sitios está permitido al público toda clase de inconveniencias.

Estos ineducados que aspiran con sus frases á sentar plaza de graciosos, no han reparado en que únicamente reúnen aptitudes para ser unos malos payasos de plazuela.

Decimos ésto, porque las indecencias y palabras soeces que se oyen cuando se queda á oscuras el teatro, solo pueden ser vertidas por gentes incapaces de saber los deberes que está todo ciudadano obligado á cumplir, en el momento que trata de ser sociable.

Todavía podría tolerarse que pasasen sin protesta las necesidades é insultos que salen de las bocas de algunos ignorantes; pero lo que no puede consentirse por más tiempo, son las palabras indecorosas que se pronuncian en voz alta; como tampoco puede transigirse con que se arrojen á la sala de butacas objetos que puedan manchar los trajes de las personas que ocupan aquellas localidades.

Hace falta que nos percatemos—si es que alguno no lo sabe—de que por algo se gastan al año muchos miles de duros

en difundir la enseñanza; es preciso que nos demos cuenta clara de que en Béjar, cuesta sumas enormes el llevar la luz de la ciencia á las últimas capas sociales.

Tampoco debemos olvidar que el principio de autoridad se resiente si todos no cooperamos á facilitar su acción, para que las disposiciones que aquella dictare sean respetadas.

Y conste que nuestro modo de pensar en este sentido, no puede ser más amplio. Nosotros defendemos la teoría de llegar á la menor cantidad de autoridad posible, siempre que los pueblos se hallen capacitados para ello, pero siendo al propio tiempo enemigos declarados de todos aquellos que convierten la hermosa Libertad en asqueroso libertinaje.

Por esto flagelaremos sin compasión á esos seres temulentos que haciendo alarde de su cinismo pretenden llevar el escándalo á los lugares en que se reúnen las personas honradas; nuestra pluma combatirá sin descanso á esos desdichados que embrutecidos por el alcohol se ponen al nivel de los animales irracionales.

Además, el que toma una entrada para asistir á un espectáculo público, no tiene derecho á molestar con sus desplantes al infeliz que tiene la desgracia de sentarse á su lado; el billete no concede franquicia ni carta blanca para emplear un lenguaje que no se usa ya ni entre las personas más descocadas, se paga por ver la función y no por molestar al vecino con una latosa tabarra, pues con el mismo derecho que se creen ellos tener para marearnos, podríamos nosotros proporcionarles una ducha para serenarlos.

Como la persona que está al frente de la Alcaldía, posee la energía suficiente para que sus órdenes sean respetadas, esperamos del Sr. Muñoz que ordene á sus subordinados ejerzan una vigilancia exquisita para averiguar quienes son los que traen en jaque al público que asiste á las funciones del teatro.

Es una medida que será aplaudida por todas las personas cultas.

M.

## CRÓNICA

### LA MUJER

Muchas y variadas son las opiniones que se comentan y acaloradamente se discuten referentes á la mujer. Causa de

ellas, es el desarrollo que va tomando el feminismo de poco tiempo acá. Debido á él, la mujer, sinó en España, en las naciones adelantadas puede estudiar con toda libertad la carrera que más grata le sea; puede confundirse con sus compañeros de Universidad sin temor á que éstos la molesten ni traten de ofender.

En España, desgraciadamente vivimos en continuo atraso; vamos siempre al retroceso; si alguna mujer se distingue de las demás por sus gustos ó ideas, sirve solo de risa su pensar.

En cuanto á los hombres, son también sangrientos al calificar á las mujeres; la mayoría de ellos afirma que la mujer no es necesaria más que para el deleite; otros, aseguran más: que es innecesaria; algunos filósofos la conceden capacidad, pero la creen más precisa para la cocina.

Entre las opiniones que se hacen, la que más pesa, es aquella que afirma que la mujer es una burra de carga adaptable á todos los caprichos del hombre. Esto hace recordar las antiguas costumbres de los romanos, que decían que la mujer no tiene más valor que un mueble de lujo que al perder su brillo abandona su sitio para dejar paso á otro.

Error grande es éste. Aun tenemos el consuelo de algunos hombres de talento en nuestro favor. Balzac, el gran escritor francés, en uno de sus libros, hace elogios de la mujer. «Es imposible—dice—que el hombre pueda cansarse de la mujer que eligió por compañera. No puede —asegura—pues entonces, no ha sabido comprenderla». Luego la culpa es del hombre y no nuestra.

Otra afirmación, viene también á ayudarnos. En una conferencia dada en Barcelona, sobre la Educación Integral, el conferenciante dijo «que los hombres se obstinan en que no se eduque á la mujer, porque comprenden su superioridad y esto les molesta». Verdad clara, que demuestra que la mujer no tiene culpa del estado de esclavitud en que todavía se encuentra.

Alguien verá en estas líneas, una entusiasta del feminismo, pero deber mío es aclarar. El feminismo que yo defiendo, lejos de molestar al hombre, viene en su ayuda; educando á la mujer con la misma libertad que á él, éste tiene adelantado mucho terreno en el camino de la vida.

La joven culta, educada sin misticismo y sin falso poder, puede comprender mejor los peligros que la amenazan, y por lo tanto combatirlos; por el contrario, dándola solamente un ambiente estrecho,

haciéndola ver peligros donde no existen, irá de tropiezo en tropiezo hasta caer en el precipicio.

En la vida conyugal, también es grande la diferencia. Dad á un escritor de ideas más ó menos avanzadas una mujer de las mejores, honrada, cariñosa, pero con esa educación superficial, que todo lo grande que encierra, consiste en una hipocresía adquirida en un medio social falso; poned á ambos esposos á discutir; ella se asombraría de sus palabras; él la tendría lástima; si tiene necesidad de hacerla alguna pregunta ó pedirla parecer, no le comprenderá, porque á ella, de eso no la dijeron nunca ni palabra; entonces él tendrá que acudir al amigo, y así resultará que tendrá esposa y no compañera y de aquí vendrá como consecuencia lógica el divorcio en ambos.

Esto mismo sucede con el hombre de negocios; la mujer no sabe casi nunca el estado de ellos, siendo el marido el que lleva solo el cuidado, teniendo, á veces, que abandonarlos á manos extrañas, cuando nadie más que su esposa podría inspirarle confianza.

Además de todo esto, educando á la mujer, ésta, si es madre, podrá enseñar á la vez á sus hijos, resultando que las primeras nociones, las que más se graban en la memoria, que son las que se aprenden en la niñez, tendrán una base sólida que después el hombre, teniendo ya uso de razón, podrá aumentar con un estudio serio y meditado.

Comprendan, pues, que son ellos los que ganan, no teniendo motivo para molestarse porque la mujer estudie.

En cuanto á ellas, las que podrán dar ejemplo, debían seguir el camino emprendido por la joven francesa que después de terminados sus estudios se dispone á ejercer su profesión de abogada; pero esto ofrece muchas dificultades y trabajos, la mujer rica española es harto indolente y la gusta el gastar el dinero en funciones triviales y en fiestas mundanas, más que en emplearlo en cultivar su inteligencia y en ilustrarse.

Las que tienen más condiciones de hacerlo, las que son más aptas para el estudio y el trabajo, tiene una gran dificultad que vencer para conseguir sus deseos; como carecen de dinero se ven obligadas á renunciar, á profundizar en los problemas que preocupan á los hombres de ciencia.

Pero si las mujeres que se sienten con bríos para ello, no pueden, al igual de la señorita de París, seguir una carrera, no desmayen por eso, que medios tienen de adquirir conocimientos, pueden estudiar, sinó en los libros hechos por hombres, en otro mayor, más completo y al alcance de todo el que se siente con fuerzas para hojearle; pueden leer en el libro de la Naturaleza, en cuyas páginas de oro encuentran los sabios hermosas y provechosas verdades.

Antes de terminar estas confusas ideas, confusas como salidas de cabeza de mujer, voy á dedicar unas frases de elogio á la joven francesa, frases que si no son grandes por mi pequeñez intelectual, lo serán por la sinceridad que encierran.

Si al brillo que se adivina en sus miradas, acompaña su elocuencia, ¡dichosos los delincuentes que sean sus defendidos!

¡Dichosos, más todavía, si alguno por un error judicial, fuera inocente!

Una brillante carrera deseo á esa joven modelo que acaba de hacer su presentación ante los tribunales franceses; no desmaye en la meritoria y penosa labor que ha emprendido, á ver si consigue despertar con su conducta el estímulo de esas pobres mujeres que son esclavas de la más brutal ignorancia.

ALICIA.

## Mirando á Europa

DRAMA PASIONAL

En Florencia, en la ciudad de las flores, acaba de producirse uno de esos dramas que son por largo tiempo el tema obligado de tertulias y salones.

El vizconde de Guglielmo, millonario, poseedor de suntuosos palacios y extensos jardines, casó en segundas nupcias con la encantadora ex cantante de ópera Defarro, de cuyo matrimonio nació la famosa y elegante Julieta, que contaba diez y seis años de edad y se distinguía entre la aristocracia de Florencia por su rostro hermoso y por su delicadeza en el vestir.

Hará próximamente dos años que el aristócrata oyó cantar á un joven empleado en una casa bancaria, y asombrado de su hermosa voz, ofreció ayudarle.

Alfonso—que este es el nombre del joven—aceptó agradecido.

Siguió los estudios con aprovechamiento y se presentó en escena por primera vez en 1906 en uno de los principales teatros de Turín, cuyo público le dispensó una ovación delirante; desde este momento, el joven protegido recorrió muchos teatros, alcanzando triunfos cada vez más grandes.

El artista, que visitaba con frecuencia la casa de su bienhechor, acabó por enamorarse locamente de la hija del vizconde. Esta, que sentía vocación por la vida monástica, desistió de sus propósitos seducida por la gloria que perseguía al artista, el cual terminó por olvidar su fama y su renombre que crecía de día en día.

La madre de Julia sintió desarrollarse en su pecho un amor volcánico hacia el cantante; al principio trató de sofocar esta pasión imposible, pero al ver que la arrebataban su ídolo, dió cuenta á su esposo de los amores de su hija, y el vizconde expulsó de su palacio al artista.

Julieta y Alfonso se amaron más fuertemente desde que se vieron separados; pusieron en juego toda clase de medios para escribirse, hasta que eligieron como punto de sus citas nocturnas, el hermoso jardín adosado junto al palacio; en el invernadero, moderno y confortable sitio donde el aristócrata tenía puesto todo su orgullo: de floricultor, allí celebraban los novios sus entrevistas nocturnas.

Pero la madre de Julieta, que excitada por los celos perseguía á los amantes, supo el lugar elegido por éstos para pasar sus veladas.

Una de las noches en que los enamorados charlaban tranquilamente, se acercó la esposa del vizconde, cerró las puertas y tapó con cuidado todos los respiraderos de la estufa y se volvió á su cuarto.

El invernadero, que estaba lleno de magnolias, gardenias, violetas, nardos y otras muchas plantas de aroma penetrante, empezó á enrarecerse de un ambiente sofocante.

Entre los vapores desprendidos de la estufa y los olores intensos de las plantas, se formó una atmósfera venenosa que acabó dulcemente con la vida de los jóvenes.

A la mañana siguiente aparecieron los cadáveres suavemente reclinados entre los millares de flores que parecían cerrar sus cálices en señal de duelo por la muerte de aquellos seres desgraciados.

UN PADRE DESESPERADO

Cablegraffan de Nueva York á Londres, diciendo que los rotativos de aquella ciudad señalan un caso asombroso de fecundidad ocurrido en Goodne.

La esposa de un tal Rosner acaba de dar á luz un sexto par de hijos gemelos.

En un espacio de nueve años ha dado al mundo—no asustarse, señoras—la friolera de trece hijos.

Pero esto no es lo más extraordinario. Lo estupendo es que la señora Rosner, antes de empezar sus dobles partos, había echado ya á la tierra otros trece angelitos, contando en la actualidad con veinticinco hijos que gozan de una salud, que para sí la quisieran muchos de los millonarios que andan por el mundo en busca de aguas medicinales que les abra el apetito.

El padre está desesperado de la fecundidad de su consorte, que sin duda se ha propuesto formar un regimiento con los hijos que pueda echar á la tierra.

El pobre hombre, ante prole tan numerosa, no hace más que echarse la mano á la cabeza y pensar en el suicidio.

## AYUNTAMIENTO

SESIÓN DEL DÍA 12 DE DICIEMBRE DE 1907

Principia á las once y veinticinco minutos de la mañana, bajo la presidencia del señor Galindo y asisten los concejales Gómez-Rodulfo, Zúñiga, Moreno, Rodríguez y Martín García.

El secretario lee el acta de la sesión anterior, que es aprobada.

Se dá cuenta de una solicitud de varios vecinos de San Juan, para que se hagan algunas reformas en la bajada que conduce al caño del mismo nombre, para evitar que puedan ocurrir desgracias á causa del mal estado en que se encuentra aquel trayecto. A informe.

Juan Marcos Rodríguez, solicita una plaza del resguardo de consumos. La instancia pasa al archivo.

Se leyó una denuncia del maestro de obras municipales, en la que da cuenta de haber sido agredido de palabra por un individuo á quien por las razones que expresa no ha dado trabajo en obras del Ayuntamiento y como estos hechos no puede tolerarlos, demanda protección á fin de impedir nuevas agresiones.

El señor alcalde y varios concejales sabedores del suceso origen de la agresión, discutieron sobre la conveniencia de que al maestro de obras se le dé toda clase de garantías en el ejercicio de sus funciones, acordándolo así la Corporación y que en lo sucesivo, tanto al individuo en cuestión, como á todo el que obre en iguales formas, no se le emplee en obras municipales.

La comisión de Obras presenta el informe recaído en la instancia de Valentín Pérez, sobre concesión para levantar un piso igual al inferior en el Atrio de San Juan, siendo aprobado.

El señor Moreno, de la comisión de Instrucción, dice que hasta fin de Diciembre no termina la licencia pedida por la auxiliar señorita Josefa Gil, y que con este motivo y el de esperar á que se provean las escuelas vacantes que existen oficiales, no formula la propuesta que debe hacerse en las auxiliares.

La comisión de Obras, que no es posible hacer las reformas en la Escuela Superior de Industrias, pedidas por el director de la misma, por no ser de urgente necesidad y además por falta de fondos.

El señor Gómez-Rodulfo, manifiesta que hay otras de mayor necesidad.

El alcalde, hace presente que se debe el cuarto trimestre de consumos, por lo cual recomienda á las comisiones que no hagan gastos de ninguna especie.

El señor Agero, dijo que se suspendieran las obras de la Corredera después de terminada la primera parte que se está construyendo.

El alcalde se muestra conforme con lo dicho por su compañero.

El señor Zúñiga, habla de las reparaciones de algunas calles y de las cunetas de los caminos, que se están arreglando como de suma necesidad, pero que si él ordena la suspensión de estas obras mandará suspenderlas.

El señor Gómez-Rodulfo, pregunta al alcalde por el número de escuelas que están por proveer.

El señor alcalde contesta, que son la escuela elemental de niños del Salvador, la de párvulos del mismo sitio, la de niñas de San Juan y auxiliaría de la de párvulos también de San Juan, añadiendo que se ha dado posesión á doña Teresa Domenech como maestra interina de la de párvulos del Salvador, nombrada al efecto.

El señor Gómez-Rodulfo pide se cumpla lo acordado sobre aguas sucias y habla también sobre las dos mil pesetas enviadas por el gobierno al gobernador para atender á los desperfectos causados por las aguas en los pueblos de la provincia y de cuya cantidad no ha correspondido á Béjar nada.

Este señor cree que es poco honroso para el Ayuntamiento asistir á las funciones de cine, opinando que no debe asistir presidencia del Concejo y que se comunique á la empresa.

El señor Agero abunda en la misma idea, máximo si se tiene en cuenta la escasa moralidad del espectáculo.

Y se levantó la sesión.

## MERCADOS

### COTIZACIÓN

#### Salamanca.

En el último mercado han regido los precios siguientes:

Trigo superior, 11'75 y 11'87 ptas. fanega de 94 libras.

Id. barbilla, 11'50.

Id. rubión, 11'87 y 12.

Centeno, 8'25.

Algarrobas, 9'50.

Alubias 1.<sup>ª</sup>, 25 ptas. fanega.

Id. del Barco, 22'50.

#### Venta sobre vagón

Trigo, 12 ptas. fanega.

Centeno, 8'50.

Harina marca J. J., 37'75 ptas. los 100 kilos.

Id. id. T. P., 37'25.

Id. id. I., 35'50.

ventas casi nulas.

Aceite fina de Sierra de Gata, los once kilos medio, 16'50 ptas.

Id. refinada, los once y medio kilos, 21'50.

#### Barcelona.

Trigo de Salamanca, clase superior, 12'07 y 12'15 ptas. fanega.

Aranda, corriente, 12; superior, 12'12.

Segovia, 12'18.

Transacciones escasas; han entrado 80 fanegas; precios sobre vagón estación de procedencia.

#### Fuentes de San Esteban.

Trigo, 11'75 ptas. fanega.

Centeno, 8'25.

Cebada, 7'25.

Algarrobas, 9'25.

Patatas, á 1'50 ptas. arroba.

Ovejas, 14'50 ptas. una.

Carneros, 18 ptas. uno.

Corderos, 12 ptas. uno.

Primales, 4 ptas. uno.

Vino blanco del país, 4'25 ptas. cántaro.

Vino tinto, 4 ptas. id.

Vinagre, 3'75 ptas. id.

Aceite Sierra Gata, 18 ptas.

Lana negra, 15'50 ptas. arroba.

Mercado desanimado.

Cerdos cebados, 14'25 ptas. arroba.

Id. camperos, 40 ptas. uno.

Id. al destete, 12'50 ptas. uno.

#### Madrid.

Bueyes marinos, 18'50 ptas. arroba canal.

Monforte, 18'25 y 18'37; toros de cebo,

18'50 y 18'75.

León, 17'50 y 17'75; ganado mediano, de 16 á 16'50; carneros, 1'73 ptas. kilo canal; ovejas, 1'66 kilo canal.

Los cerdos de Cartagena y Pedroche, se han vendido á 1'90 ptas. kilo canal; negocios al vivo son pocos; escasas existencias; los precios no son firmes.

En Barcelona el ganado vacuno ha bajado; el argentino se vende á 1'40 ptas kilo canal; cerdos blancos del país, 2'05 ptas. kilo canal; mallorquinos, 1'94.

En Valencia ha bajado el ganado de cerda; se vende el andaluz y extremeño á 15'75 ptas. arroba y el de la Huerta á 16'25 y 16'50.

En Sevilla se pagan los bueyes, toros y vacas de 1'60 á 1'75 ptas. kilo canal; erales y añojos de 1'75 á 1'90; ovejas 1'05 y 1'75; cerdos de 1'60 á 1'68 según clase; de aquí se descuenta al ganadero 9 céntimos derecho de degüello y 4 pesetas en res por comisión y oficina; hay muchas existencias.

Zafra (Badajoz) no empieza el negocio de cerdos de monte hasta primeros de Enero; de ganado cebado se ha vendido una partida á 13'25 ptas. arroba.

En Santa María de Nieva (Segovia) ha bajado el ganado de labor y de carnes, solo las terneras sostienen un precio elevado.

#### Béjar.

Lana blanca merina sucia, de 19 á 22 pesetas, según su clase y rendimiento.

Churra, coleccionera sucia, 17'50.

Lavada, á 38.

Negra fina, á 22.

Ordinaria, á 18.

Tendencia al alza particularmente las merinas.

Trigo candeal, 12 ptas. las 94 libras.

Id. del país, 11'25 sin peso.

Tendencia á la baja.

Harina marca H., 36 ptas. los 100 kilos.

Id. id. G., 35.

Id. id. F., 33'50.

Carne de vaca, 15 y 15'50 ptas. arroba.

Id. de ternera, 16.

Cerdos de 7 y 8 arrobas á 13'50 ptas. una.

Id. de 12 id. á 14'25 y 14'50.

Vinagre blanco 6 ptas. cántaro.

Id. tinto 3'50.

Huevos á 1'50 docena.

Aceite de Sevilla, 11'92 ptas. arroba de 32

libras; id. de Sierra Gata, Villanueva, 15; id.

de Béjar, 18 y 18'25.

En Aldeanueva, cerdos de 20 arrobas, á 15

ptas. una; de 7 y 8, á 13'25; de 12, á 13'50 y 14.

## Ecós de la Semana

Los estudiantes de esta ciudad han fundado el «Centro Unión Escolar», dedicado á defender los intereses estudiantiles que desgraciadamente tan abandonados están en nuestra patria.

Según nuestras noticias, los jóvenes escolares se proponen dar conferencias científicas-recreativas en su domicilio social, Portales de la Plaza, encaminadas á despertar la afición entre los estudiantes á este género de torneos científicos-literarios.

Nos parece excelente la idea de los escolares y les deseamos todo género de facilidades para que logren ver cumplidos los propósitos que les han movido á crear un centro que desde ahora auguramos ha de dar muy buenos resultados.

Ha sido puesto á disposición de las autoridades el mozo Manuel Sánchez, de 26 años, natural de Cilleros el Hondo (Salamanca), que se había fugado en compañía de mil pesetas que sustrajo de la caja de sus padres.

La captura la ha realizado el jefe de los municipales de esta ciudad don Hipólito Miñana.

Al joven se le ocuparon 850 pesetas, pues el resto se lo había ya gastado en juergas y cuchipandas.

Don Manuel Maillo ha solicitado del Gobierno Civil de la provincia la plaza de sub-

delegado de veterinaria del partido, por reunir las condiciones que exige la ley.

En el pasado mes de Noviembre se han sacrificado en la vecina villa de Candelario, 806 reses y 1.586 cerdos.

La animación que se nota en la fabricación de embutidos va—como pueden apreciar nuestros lectores por estos datos—en aumento de día en día.

La semana anterior se han vendido bueyes cebados, al precio de 66 reales la arroba, toros superiores á 70 reales la id. y cerdos de 13 arrobas á 64 reales una á pesar en el pueblo.

El juzgado de Béjar ha confirmado la sentencia impuesta á Nicolás Blázquez y Lorenzo Blázquez, por el juez de Santibáñez de Béjar por hurto de bellotas al vecino Ramón González.

La sentencia condena á referidos sujetos á diez días de prisión y pago de costas.

Recomendamos á nuestros lectores la revista decenal que con el nombre de *Derecho*, ha empezado á publicarse en Salamanca, bajo la dirección de don Nicasio Sánchez Mata.

Esta revista está consagrada especialmente á contestar gratuitamente todas las consultas verbales y escritas que hagan sus suscriptores.

Publica artículos de doctrina sobre cuestiones jurídicas y dedica una sección á dar cuenta de las sentencias del Supremo que sientan jurisprudencia.

También trae el señalamiento de causas correspondientes á todos los pueblos de la provincia.

La economía de la publicación y la seriedad de las individuos que en ella colaboran, son una garantía firme, para todas aquellas personas que tengan que resolver asuntos en los Tribunales de Justicia.

El Ayuntamiento de Cantagallo ha sido autorizado por real orden para rebajar la categoría de las escuelas existentes en aquella localidad.

En Guijuelo ha sido detenido por la guardia civil de aquel puesto Antonio García Serrano, autor del robo de una capa realizado en casa del conocido fabricante de paños de esta ciudad, nuestro querido amigo don Segundo Cascón.

Ceferino Gutiérrez ha solicitado del Gobierno se le conceda alguna cantidad con que poder atender á los gastos que se le ocasionaron con motivo de los desperfectos que en su propiedad han producido las últimas lluvias.

La última función de cine celebrada en el teatro, estuvo muy concurrida. Se exhibieron películas hermosas que fueron del agrado del numeroso público que llenaba el coliseo.

Las ilusionistas hicieron trabajos muy delicados y la banda que dirige don Gonzalo Martín amenizó el espectáculo con números admirablemente interpretados.

## José Mollá Beneito

Pone en conocimiento del público que ha puesto á la venta los exquisitos turrónes de Jijona, Guirlache, Yema, Frutas y Mazapán, peladillas de Alcoy, al precio de 1'75 pesetas la libra.

También trae un gran surtido en piñones, anises, dulces secos, figuras de mazapán y turrón de Cádiz, al precio de 2 pesetas libra.

Además tiene á la venta las ricas y renombradas granadas de Elche.

## Plazuela de Comendador

BÉJAR.—Est. Tip. de S. Sánchez.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

**Basilio Merino López**

CIRUJANO CALLISTA

De siete á una á domicilio, y de tres á ocho en el gabinete.

Fuencarral, 64, 2.º derecha.-MADRID

**“La Verdad,”**

EMPRESA GENERAL DE REDENCIONES

10.000.000 de pesetas, garantía verdad. Dirección, Amazonas 8, 2.º derecha, Madrid. Seguros de quintas, desde 12 años de edad. Regalo de 3.500 pesetas á sus asegurados. Para más detalles, diríjase á su representante en Béjar, don Eulogio García Rodríguez, calle de Boteros, 11, ó al Director en Madrid, Amazonas 8.

**Eulogio García Rodríguez**

COMISIONES Y REPRESENTACIONES

Calle de Boteros, 11, BÉJAR

En la actualidad cuenta con representaciones de importantes casas de vinos de Rioja y Manchegos, de vinos y licores de Jerez, de conservas vegetales y pescados, de pastas para sopa, de cacao, canelas y cafés, de ceras labradas y productos manchegos, de tejidos de seda y de banovas y alfombras, de estuches y cajas para platerías, joyerías y confiterías y otras de que no hago mención.

AGENTE DE LA COMPAÑÍA DE SEGUROS DE INCENDIOS «LA POLAR»

Detalles y catalogos de precios á quien los pida

**José María López**

RELOJERO

CALLE MAYOR, 51, BÉJAR

En este acreditado establecimiento se hacen iguales en toda clase de relojes á los siguientes precios:

Iguales para los relojes de pared y sobre mesa, dando cuerda una vez á la semana y haciendo todas las composuras, 7 pesetas al año.

Iguales para los relojes de bolsillo, 3 pesetas al año.

En estos relojes las roturas á mitad de precio.

**La Anónima de Accidentes**

Fondos de garantía: Más de ptas. 10.000.000

**Caja de Previsión y Socorro**

Primera Comp.ª de Seguros sociales é individuales

BARCELONA: Calle de Trafalgar, núm. 10

Seguros de Accidentes del trabajo, con toda clase de combinaciones. La Compañía más formal y de más garantías.

Ha tenido en el año 1906 la enorme cantidad de 26.169 siniestros que le han costado unos tres millones de pesetas; no obstante cerró su cuenta de ganancias y pérdidas con un beneficio de 510.182 ptas.

No hay mejor garantía que los mismos asegurados de ésta y para más detalles á su agente general,

**MARINO ZÚÑIGA BELLO**

BÉJAR (Salamanca)

GRAN VENTORRO

DE

**La Esperanza**

El dueño de este acreditado establecimiento sirve comidas á precios sumamente económicos, teniendo un surtido completo de acreditadas marcas de vinos blancos, tintos y claretes.—Venta de jamones, salchichones y lomo.

Angel Rodríguez

JUNTO A LA ESTACIÓN

**HIJO DE M. HERNÁNDEZ**

Se han recibido los tan renombrados turrone de la casa Moneris, en las clases siguientes:

Jijona, Alicante, Avellana, Frutas y Yema. Peladillas de Alcoy, Piñones y Anises, Frutas glaseadas, Melindres de Yepes, Mantecadas de Viena y el especial CÁDIZ hecho al pastel.

Muy en breve llegarán las fiambres Jamón en dulce, Lengua á la escarlata, Cabeza de jabalí, Mortadella de Bolonia y Boqueroncitos de Málaga, que se venderán en raciones de ptas. 0'50 en adelante.

Esta casa está recibiendo diariamente diferentes artículos para la próxima temporada de Navidad.

PUERTA DE AVILA

**POR 500 PESETAS**

Se vende una casa situada en Barrionuevo, compuesta de sala, dormitorios, cocina para leña y despensa.

Además, en la planta baja, posee dicha casa bodega, cuadra y entresuelo.

Para tratos é informes, dirigirse á

**ILDEFONSO CEBRIANO**

PLATERÍA

BÉJAR

Disponibile

**Gran destilería á vapor de los señores Ruiz y Albert, de Málaga**

Fábrica de aguardientes, anisados, licores y cognac

Vinos aperitivos de base quina, y tónicos digestivos; vinos dulces, secos y especiales para enfermos. Esta casa ha alcanzado las más altas recompensas en varias exposiciones por lo esmerado de su fabricación y lo económico de sus precios. En esta fábrica se elabora el exquisito anís X que se sirve en todas las mesas de buen gusto y que tan alto ha puesto el nombre Albert en todas las provincias de España.

AGENTE EN BEJAR, MARIANO IZQUIERDO, PLAZA MAYOR

FÁBRICA DE CHOCOLATES

DE

**Santiago Merás**

La más antigua de la provincia, setenta años de existencia.

Esta casa elabora chocolates desde 1'25 á 2'50 ptas. la libra, y hace tareas de encargo. Vende azúcares, cacao y canela para la elaboración de los mismos.

Mayor de Pardiñas, 72

**ILDEFONSO HERNÁNDEZ**

Pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general que, con motivo de tener que ir todos los jueves á Salamanca á despachar vinagres de su fabricación, admite encargos y comisiones á precios convencionales desde 50 céntimos de peseta en adelante, haciéndose los pagos anticipados.

DISPONIBLE